

La Amudania

SEMANA DE LA MARINA - AVISOS Y NOTICIAS

| | |
|---------------------------|------|
| España | 1.00 |
| Extranjero (Unión Postal) | 1.50 |
| Número suelto | 1.00 |
| Id. atrasado | 1.50 |

Museo de pinturas

Cuando el ilustre pintor belga Deguynes pintó en Mallorca, el Ayuntamiento con el noble gesto de protector de las artes y amantes de las bellezas de la isla, adquirió una de sus telas que debía ser como base para un museo de pintura indígena.

Un Ayuntamiento de escasos recursos como el nuestro no puede atender con liberalidad a gastos suntuosos, de una manera tal que origine dependencias no en armonía con la vida general del municipio. Esto y la falta de una constante atención para con las bellas artes hicieron que no arrojase la costumbre, y por lo tanto que el museo de pinturas esté por hacer.

Habiendo adquirido de cada pintor notable que ha desfilado por Mallorca una de sus telas el Municipio de Palma tendría ya un escogido museo que ofrecer a la admiración de los visitantes: *La villa d'or* vista a través de Rusñol, de Mir, de D. Gouves, de Anglada, de Meyfrán, de Q. Irós, de Bernareggi y de otros que en este momento no recordamos. Podrían otras tierras ofrecer tal acopio de manifestaciones artísticas logradas ante la contemplación de la madre naturaleza? Este museo sería orgullo de Mallorca.

Lo que no se ha hecho, puede aun realizarse con pocas faltas, poniendo cuanto podamos de nuestra parte y apelando, para el cumplimiento, al amor que a Mallorca siente la plejada de artistas que nos visitan.

Estos cuadros debieron ser solamente una parte del museo, la otra sección debía formarlas telas de pintores mallorquines fallecidos. ¡Que mejor tributo al muerto que honrar las paredes del museo con una de sus producciones! y nos referimos a los que hayan dejado de existir para evitar dificultades a los directores del museo, para separarlos de toda influencia o favoritismo.

Así, a un lado, Mallorca a través del temperamento extraño, a otro, la isla a través del arte indígena.

¿Place la idea? — Pues cuanto antes a ponerla en práctica.

Buencorreo por algo para en carril de nuevo la orientación artística de la Corporación; ahora ha muerto el ilustre pintor señor Bauzá, sea pues el primer paso de esta nueva etapa, la adquisición de una de sus telas para el museo.

Representantes tiene Palma en el Municipio, amantes del arte, en quienes confiamos para que enderecen los pasos de la corporación hacia los altos intereses del arte y los no menos elevados de la educación del espíritu.

COLABORACION

“S'Espornadó mes gros de Mallorca”

Metafórica

Hay que ver la enorme piedra cilíndrica, de forma rectangular, de una sola pieza, presidiendo las varias y diversas operaciones necesarias para la elaboración del aceite... Si tuada en medio de la grandiosa almazara de *dues bigues* del predio Son Montaner tiene en uno de sus estratos el molino de sangre con su *tremutxa, rutlló y truí*, en el otro el gran caldero de agua hirviendo y a cada uno de sus lados, una de las *bigues*—prensa—con su *guta y quinidá*; piedra maestra en forma de cono truncado, y que pesa muchísimo más de lo que su nombre indica.

S'Espornadó que nos ocupa es atítan, es el más grande de los existentes en Mallorca: su largo, ancho y grueso son 12, 8 y 3 palmos, que cubricado según la densidad de *sa pèra viva*, nos dá un peso de 254 quintales! S'Espornadó es un pequeño estanque y lugar en donde se produce por derrame natural de la gran masa de oliva molida, el tan rico y codiciado *oli vertjo*.

Nació dicha colosal piedra en el *peñal gros* de la sierra de Añafabá; escogida para el caso y después de haberla labrado un poco quitándole adherencias innecesarias.

En el año 1821 unos cuarenta labriegos de la villa de Banyola, con forzadas palancas y gruesos rodillos de encha, empezaron el descenso del mayor de los *S'Espornadó* de nuestra querida *Ròqueta*. ¡Singular y estraña tensión! Una piedra de 254 quintales dando tumbos por aquellas tan pronunciadas pendientes, arrastrando árboles, tierras... ¡todo lo que a su paso se oponía! ¡Grandioso espectáculo debió ser la despedida de la *piedra esportinadó*, de sus hermanas de la sierra...! La conducción por los labriegos de *S'Espornadó* de *Son Montaner* desde la cumbre de la montaña al lugar donde en la actualidad está emplazada, costó, según escritura hallada, *2 sacs d'arros, 4 anyelles, 2 porcelles y es* ¡necesario para la numerosa comitiva que tuvo lugar el primer día de fiesta verídico a su colocación; por supuesto, que conforme trabajaban aquellas buenas gentes, tardarían más de un año en el trasporte de la colosal piedra; pues sin dejar sus faenas diarias, iban en día señalado a dar *una manita* al enorme gigante que cuando andara unos pasos ó varios cientos de varas, según el sitio donde lo habían dejado descansando.

¡Oh, potente «mole milenaria» por cuyos fuertes y relucientes lomos ha resbalado un río de sangre de oro...! ¡A ti, dedico hoy la presente metafóra.

A. POL

Ciutat de Mallorca T-IV-15.

De Política

Lo que dice Romanones

El conde de Romanones con motivo de su viaje a Mallorca, ha hecho las siguientes declaraciones:

— «Objeto de mi viaje»
— Voy a Mallorca porque estas islas son la única región de España que no he visitado, por lo cual no he apreciado directamente sus bellezas, ni he visto de cerca cuanto afecta a sus intereses, como lo he visto en toda España que puedo decir conozco comarca por comarca. Visité con el Rey a Canarias; hice recientemente un viaje a las posiciones africanas. Me faltaba Baleares que por múltiples consideraciones tienen para el gobierno español una altísima importancia, porque hay allí muchas cosas que estudiar, y únicamente puede realizarse este estudio a la vista.

— ¿Qué tiempo se celebrará usted en Barcelona?

— No me detendré en Barcelona, porque mi objeto es el viaje a Baleares y no dispongo de tiempo para ambas cosas. Y lo siento ¡porque en Barcelona tengo muy sinceras y cordiales amistades, no sólo entre las gentes afezas a mi política, sino aun entre los adversarios; y esto no es injusto porque está en consonancia con los procedimientos que como hombre político y director de fuerzas he observado siempre con Cataluña. No se ha planteado un problema esencialmente catalán, en el que no haya puesto una marcada simpatía. Mi despacho oficial y mi casa particular han estado siempre abiertos para todo representante catalán, y además cuando me ha tocado la responsabilidad de hacer he tenido cuidado extremo en que no haya sido *absolutamente* ninguna en mis oficios, rehuyendo todo asentimiento cuando era imposible hacer honor a las palabras y siendo absolutamente fiel a éstas cuando hubo oferta; porque es que tradicionalmente, los catalanes son hombres de razón, pero hombres que se revelan virilmente contra las injusticias; pueblo lleno de altas condiciones, fácilmente exasperable por el incumplimiento de sus promesas. Yo no he querido que Cataluña pudiera tratarme de político informal.

— Para no poner nada de nuestra parte, no interrumpimos ni una sola vez al conde de Romanones, y éste continuó:

— Por eso pasó lo que pasó con las Mancomunidades. Al recibir la herencia del señor Canalejas, manifesté que aceptaba íntegro todos sus compromisos; entre éstos estaba el de la aprobación del proyecto de Mancomunidades, y desde el primer instante, sin vacilación alguna hasta el último momento de permanecer en el poder, afirmé que hacía cuestión capital el proyecto de Mancomunidades, y al triunfo de éstas escribí mi suerda. No hubieran faltado ni razones ni medios de eludir el compromiso; pero no quise que se repitiera dirigirme ni el menor reproche. Quise además que fuera estimada mi conducta ante la escisión y después de la escisión, a pesar del respeto y consideración que profesaba a los elementos que se oponían dentro del partido liberal a la aprobación del proyecto de Mancomunidades, y con el dolor que tenía que producirme el desgarramiento de las fuerzas que me apoyaban, sin una vacilación marché derecho a la aprobación del proyecto de Mancomunidades. Y el partido se dividió y cayó del poder, perspectiva prevista clara e inequívocamente, arriesgando sin embargo, por la convicción de que iba a portar mucho que los gobernantes españoles asienten su influencia sobre las Mancomunidades había en la opinión española y hay todavía muchas y muy reñidas polémicas, muchas y muy fundadas dudas en cuanto a la conveniencia y resultado.

Y bueno es recordar que ha sido votado en el Congreso el proyecto y la resolución que como jefe de Gobierno adopté para que se aprobase en el Senado, donde si bien caí del poder, la última votación sobre el asunto capital dió mayoría si proye-

to; y esto es lo que permitió que el gobierno del señor Dato pudiera autorizar por decreto a *presar* de todas las querrelas habidas con anterioridad, cosa que hubiera sido imposible de no contar con estos antecedentes cuya responsabilidad y cuyo honor al pronto tiempo recabó.

Tuve ocasión nuevamente de mostrar mi afecto a Cataluña con motivo de la Exposición de Industrias Eléctricas, porque necesité vencer resistencia aun dentro de mi propio partido por el estado de ánimo respecto de este proyecto, porque hubiera bastado una palabra pronunciada en el Congreso para que no *siguiera* adelante; y por lo mismo que mi influencia en este asunto pudiera ser decisiva, quise ponerla al lado de Cataluña, como consta a algunos de los más calificados representantes de ésta.

— De modo que no piensa usted visitar Cataluña, no obstante las simpatías de que nos habla?

— Aun cuando ahora no puedo detenerme, me propongo volver pronto y hacer una visita deseada a Barcelona y ello por dos razones, una atañe a los intereses de Barcelona y otra al partido liberal.

Hay en Cataluña problemas que afectan a la región entera y éstos llegan hasta el centro con bastante claridad porque su gran relieve, su mucha resonancia impiden que sean deformados; y hay otros proplamente de Barcelona, los cuales no llegan al centro sino a través de apasionamientos que tal vez los desfiguran; éstos de ningún modo pueden conocerse mejor que yendo a Barcelona; hay en esa ciudad, orgullo nuestro, cuestiones al parecer de pequeña importancia, que son vitales para su desarrollo, por ejemplo, el explayamiento de dos estaciones de ferrocarriles mal

simadas, impropias de una urbe de aquella importancia y además, estorbando la ciudad y perturbando el normal desarrollo en alguna parte de su Ensanche; de ese ensanche tan magnífico que sólo necesita de un complemento mediante la resolución de ciertos problemas urbanos de Barcelona, para que ponga a ésta fuera de comparación con las demás ciudades de Europa de su tipo.

Hay asuntos como el económico derivados de su vitalidad industrial, sobre los cuales hay que percibir de cerca las diversas tendencias.

En cuanto a esto, tengo el absoluto conocimiento de que importa al desarrollo industrial de Cataluña adoptar eficaces medidas favorecedoras de la exportación.

No es admisible que nosotros los confinemos al mercado interno; es más, este mercado resultará beneficiado por todos aquellos ensanches que a la actividad industrial de Barcelona le consista el apoyo que se le preste para conquistar mercados extranjeros.

Tampoco puedo olvidarme de que palpita el problema de las zonas neurales.

— Acerca de éste, ¿cuál es su opinión?

Este problema tiene dos aspectos que examinar: el doctrinal y el de táctica política. Del primero, nada quiero decir; en cuanto al segundo, sérvir que deben separarse dos términos completamente diferentes, la función comercial de esta zona y la función industrial. En cuanto a la primera, no creo que haya dificultad para resolver rápida y favorablemente las aspiraciones catalanas. En este punto, soy partidario de que se llegue desde luego a lo que las Cortes aprobaron.

que se había de salir de Cherburgo, tomó al «U 16» por un submarino de la escuadra francesa, y así, al verle emerger, izó la bandera y siguió navegando sin hacer caso de ninguna señal.

Emprendió la persecución el «U 16» y entonces los marineros franceses, convencidos de su error, intentaron foguear, forzando las máquinas de su buque.

— Sobre el puente—dice Claus Hansen—vi dos majeres y dos niños. Naturalmente, yo no podía torpedear un vapor que llevaba niños y mujeres a bordo, y me limité a darle caza. Alcanzándole al poco tiempo, el «Ville de Lille» se detuvo, y los veinticuatro hombres, mujeres y niños que componían su tripulación y su pasaje se embarcaron rápidamente en las chalupas.

Entonces envié cuatro hombres a bordo, con orden de colocar dos bombas en la sala del buque, y poco después el «Ville de Lille» desapareció, trasgado por las aguas.

Mis hombres trajeron un perillito abandonado por los tripulantes del buque francés, que cuando les vió quiso morderles.

— Hoy ese perillito es la mascota del «U 16».

Entre las mujeres y los niños que llevaban las chalupas distribuí algunas mantas y algunos alimentos. Después recogí las chalupas y dejé las frentes a Berlín, cerca de la orilla, que podían ganar a remo fácilmente.

Después de dar sobre la vida en el submarino algunos detalles—y el más interesante es el de que en el «U 16» hay una pequeña orquesta y un harmonium, al que no se le arranca ni una sola nota cuando el buque está sumergido,—para que no consuma exigencia,—el comandante Hansen dijo que con la ayuda del Señor—viejo aliado de los alemanes—el bloqueo de la Gran Bretaña sería cada día más severo.

— Cuando le advertieron que corría el rumor de que los tripulantes de los submarinos que cogieran en la porvenir los aliados no serían tratados como prisioneros de guerra, repuso el oficial alemán:

— No puedo creerlo. Los ingleses son demasiado caballerosos para obrar así. Ellos saben que nosotros nos limitamos a obedecer las órdenes que se nos dan. De todos modos, esa decisión de los aliados nada cambiará, porque, aun ahorcando a los capturados, los demás seguirán cumpliendo con su deber.

Algunos armadores tuvieron en cuenta el consejo del Almirantazgo, y unos 40 buques fueron provistos de cañones y defenciones, noticia que «Le Temps» publicó hace cinco meses.

No es misión militar la de esos buques, armados únicamente con el fin defensivo de que se trata, pero no aptos para el ataque.

de Hungría. Llegarán a tiempo los alemanes y austríacos para oponerse a la avalancha que desciende por la cuenca del río Uug sobre la comarca de Nastas; En brave hemos de verlo.

Verosímilmente, las fuerzas imovilizadas todo el invierno en torno de Przemysl lucharán con brío. Ya lo dijo von der Goltz: «Que se imaginen en qué estado se hallará un ejército retenido largo tiempo delante de una fortaleza enemiga, y que, de improviso, reanuda sus marchas y operaciones en campo raso, tan rico en peripicias. Esto ocurrió con los alemanes que estuvieron en torno de Metz meses enteros».

Si un ejército que se haya abarrido sitiando una población, cuando le devuelven la libertad de maniobra, batalla con ardores centuplicados. Recuérdese la infidencia que ejercieron en los tremendos combates de Morklen los veteranos del sitio de Port Arthur. Su arrojo sorprendió al mismo generalísimo Oyama. Nada podía contenerles.

Esos asaltos de los franceses en la región de Vollandhowa, esas escaldas de alturas cortadas a pico, esas luchas aéreas en bosques nevados, entre laberintos inextricables de alambradas y trincheras disimuladas con maleza, son hazañas propias de hombres que soportaron semanas y semanas el tedio de un cerco donde la monotonía del servicio sólo era interrumpida por alguna salida de la guarnición austríaca, rechazada sin muchas pérdidas ni contraofensivas desahortantes.

Los bávaros y sajones que, según despachos privados de Viena, acuden al socorro de los austro-húngaros, pueden reconquistar el terreno cedido, tapar las dos brechas abiertas por los rusos en Dukla y Laskow, y obligar a éstos a una ofensiva estéril, que inmobilice a sus efectivos dentro de Galitzia.

Más tal vez Hindenburg crea que un flanco, por la Bukovina y por el Danajec, sea más ventajoso que una acometida de frente, desde Dukla a Kozjova y Tachka. La experiencia del Buca, de Grodno, de Osiovec, de la citada posición de Kozjova, debe haberle convencido de que los rusos, cuando se proponen defender una línea, se claran en el suelo y no hay modo de echarles de allí. Sólo las maniobras envolventes pueden obligarles a un repliegue rápido.

La suspensión del bombardeo de Osiorvic y el retroceso de las divisiones que a fines de marzo pronunciaran otra brusca ofensiva sobre el Niemen (son síntomas de que Hindenburg, cambiando de plan de ataque, abandona la invasión de Lituania y Polonia del Norte, se circunscribe a la resistencia en esas regiones y envía Cuerpo tras Cuerpo a Hungría y Galitzia). El Gran Duque sigue aferrado a su proyecto de invadir a Alemania por el territorio austríaco. Todas las irrupciones de Hindenburg no le han hecho renunciar a la idea, cuya realización persigue con tenacidad admirable desde que en agosto emprendiera, llevando a Rasky como segundo, su movimiento de flanco sobre el Danajec, coronado por la victoria de Lemberg.

— Parece que ambos cardillos rivales van a encontrarse ahora en otro punto. El duelo a muerte continúa. Aún tardará mucho su terminación.

Armamento defensivo de buques mercantes

«Copiamos de un periódico francés: «En los últimos meses los ingleses se han iniciado un movimiento favorable al armamento de los buques mercantes para defenderse de los submarinos alemanes. Los capitanes de Liverpool piden armas a bordo y coinciden en la frase del capitán del «City of Cambridge»: «Si hubiera yo dispuesto de un cañón!»

Tratada ha sido esta cuestión, ya que antes de la guerra el Almirantazgo británico había previsto tal eventualidad.

En un substancioso discurso pronunciado hace un año próximamente en la Cámara de los comunes por Mr. Vinston Churchill, primer lord del Almirantazgo, anunció éste que él y sus compañeros habían adoptado el acuerdo de aconsejar a los propietarios de buques mercantes que los armaran para su propia defensa, y que el Almirantazgo facilitaría los cañones necesarios y encargaría de enseñar a las tripulaciones el manejo de las piezas.

Algunos armadores tuvieron en cuenta el consejo del Almirantazgo, y unos 40 buques fueron provistos de cañones y defenciones, noticia que «Le Temps» publicó hace cinco meses.

No es misión militar la de esos buques, armados únicamente con el fin defensivo de que se trata, pero no aptos para el ataque.

Alemania protestó contra ese armamento ante los Estados Unidos, y se dice que el embajador de Inglaterra en Washington fué advertido de que los barcos mercantes no debían llevar cañones, so pena de ser considerados *ipso facto* como buques de guerra. Se admitió, sin embargo, que los barcos mercantes podían ir provistos de cañones, siempre que su calibre no excediera de 15 centímetros y fueran emplazados a popa, esto es, en forma conveniente para disparar contra un buque perseguidor.

Ha sido tan eficaz la protesta alemana que ha motivado la supresión de todo armamento defensivo en los barcos mercantes?

No podemos asegurarlo; pero como en la actualidad los submarinos alemanes atacan sin previo aviso a los barcos indefensos, como si se tratara de buques de guerra, no habría inconveniente en armarlos para protegerlos de la acción de torpedos y cañones, con lo cual se haría mucho más difícil la misión de los submarinos.

Al tratar el tema, el redactor naval de «The Times» no hace objeciones esenciales, pero hace notar que el número de cañones que se necesitan constituyen un obstáculo a la realiza-

ción del proyecto, y que otro inconveniente es la falta de preparación de las tripulaciones mercantes para hacer uso de las piezas.

No presenta el mismo aspecto la cuestión en Francia, cuyos buques mercantes son mucho menos numerosos que en Inglaterra, y donde todo marino ha servido en la Armada. Por consiguiente, todo barco francés lleva a bordo algún artilero naval que podría manejar eficazmente las pequeñas piezas de artillería emplazadas en el buque.

«The Times» estima que ningún buque carece de recursos contra los submarinos. «Nótese—dice el diario inglés—que todo barco lleva un arma en la red, y que está demostrado que el submarino no resiste la embestida».

Hacer frente al enemigo y perseguirlo, tal es el método ya preconizado por «Le Temps» y que presenta indiscutible ventaja; pero esa maniobra no en todos los casos puede realizarse. Ya en el caso del «City of Cambridge» se ha visto que el capitán ha tenido que sufrir estoicamente un bombardeo de hora y media. De haber maniobrado para hacer pros a su adversario, hubiera corrido el riesgo de recibir de través un torpede».

Una página de novela

De «Excelsior»:
He aquí lo que cuenta en el diario francés su corresponsal en Ginebra: «Una mujer de posición humillísima acaba de heredar 100 000 francos en curiosas circunstancias».

Hace diez años, cuando sólo tenía dieciocho, estaba empleada en un hotel de Oberland. Era bellísima, y un joven inglés, muy rico, se enamoró de ella y quiso hacerla su esposa. Pero el padre del joven negáse a que se realizara unión tan desigual, y llamó al hijo y le envió a la muchacha 5 000 francos, que ella rechazó, diciéndole que el amor no se vende ni se compra.

El joven inglés, en una carta conmovedora, le dijo a la muchacha que no podía desobedecer a su padre; pero que le sería fiel eternamente, que no se casaría jamás y que cuando hiciera testamento cumpliría con su deber.

Pues bien; hace unos días un notario su presentó a la joven y le comunicó que un oficial inglés, muerto en una de las últimas batallas libradas en Bélgica, le había legado una suma de 100 000 francos.

Era su prometido, que cumplía su palabra, demostrando que diez años de separación no habían extinguido sus primeras afectones».

PALMA

La fiesta de Portals
El domingo próximo se celebrará en el Oratorio de Nuestra Señora de Portals, la fiesta cívica religiosa que se acostumbra celebrar como los años anteriores.

A las diez oficio solemne con sermón por el Rdo. don Antonio Reus, Pbro.

Por la tarde se cantará una parte del Sma. Rosario con acompañamiento de armonium.

Reparto de consumos
En la Secretaría del Ayuntamiento de Pollensa, se halla expuesto al público a efectos de reclamación el reparto de consumos correspondiente al corriente año.

Citación
El señor Juez militar, nombrado al efecto, cita, llama y emplaza al recluso Juan Llorens Morro para que se presente en dicho Juzgado a declarar en la sustraria que se le sigue por falta de incorporación a filas.

Agresión
Ayer por la mañana al salir un sujeto de un café en las inmediaciones de la plaza de San Antonio, fué agredido por otro individuo que con un palo le dió un fuerte golpe en la cabeza.

El agresor fué detenido por un individuo de la guardia municipal que le denunció al Juzgado.

Junta de 1.ª Enseñanza
Para hoy a las doce y media está convocada la Junta municipal de 1.ª Enseñanza para resolver varios asuntos pendientes.

Corresponsal
Ha sido nombrado corresponsal de la «Editorial Gráfica Española» en Palma don J. Cirer Gamundí.

El «Luisiano»
Los señores Salom y Rullán, representantes en Palma de la compañía de navegación «Lloyd Italiano», nos comunican que el vapor de dicha compañía «Luisiano» llegó a Montevideo el día 26 del pasado Marzo.

Lectura Popular
El último número de la «Biblioteca d'autors catalans» publica las producciones «Somnis trencats» y «Negres» originales del notable poeta mallorquín Rdo. don Salvador Galmés, Ntario Eclesiástico de esta Diócesis.

Obsequio
Los señores J. Martí y Compañía concesionarios para España y América del Sur de los productos de la Casa V. Crestin y Compañía, Vermont Torinos, nos han obsequiado con una botella del acreditado vermouth Cristin Patria y con otra de vainillado, ambas de exquisito gusto, el último declarado de consumo en la Casa Real de Italia, lo que le ha valido el nombre de Aperitivo de los Reyes.

Agradecemos el obsequio.

«Expansión comercial»
Nuestro estimado amigo y paisano

don Miguel A. Roca ha comenzado a publicar en Valencia una revista titulada «Expansión comercial» en la cual se ocupa principalmente de Comercio, Industria, Agricultura, etc.

Publica interesantes fotografías del cultivo y exportación de la naranja insertando entre otros trabajos una sección de ofertas y demandas cuya finalidad es facilitar las relaciones mercantiles a quienes deseen datos, señas de fabricantes, etc.

La obra puede resultar de gran utilidad para muchos mallorquines dadas nuestras estrechas relaciones comerciales con Valencia.

Rectificación del Censo

«La Gaceta» publica el siguiente Real Decreto.

A propuesta del Presidente de Mi Consejo de ministros y de conformidad con lo informado por la Junta Central del Censo electoral.

Vengo en decretar lo siguiente: Artículo único. El artículo 9.º del Real decreto de 21 de Febrero de 1910, quedará redactado del modo siguiente:

«Los jefes provinciales de Estadística, a medida que vayan recibiendo de las Juntas municipales las listas que no fueron objeto de reclamación y de las provinciales, las reclamaciones, con las resoluciones emitidas en su caso, procederán a formar las listas definitivas de los electores por secciones, como si se diera a la ley Electoral y en el artículo 23 de la ley aprobada por la Junta Central de 13 de Septiembre de 1907, aproximadamente igual en las secciones de su mismo distrito.

A medida que estén terminadas las listas definitivas, el jefe de Estadística las enviará a la Junta provincial del Censo, para que ésta, a su vez, las remita al presidente de la Diputación, con el fin de que sean publicadas en el «Boletín Oficial», bajo la responsabilidad directa de dicho jefe, en cuanto a la exactitud de las mismas.

Las últimas listas definitivas que hayan sido objeto de resoluciones de las Audiencias, serán remitidas para su impresión, por los jefes de Estadística, a las Juntas provinciales, el día 25 de Julio de cada año a más tardar».

Avisos a los navegantes

La sección de Política del ministerio de Estado, inserta en la «Gaceta» de hoy la anunciada «nota» del Gobierno inglés, participando que de 1.º del corriente han quedado colgados dos faros fijos en el canal inglés de Fo-kestone.

Uno, ostentando una luz verde, está colocado a dos millas y media desde la punta del muelle de Fo-kestone, aproximadamente a una latitud de 51° 2' 40" Norte, longitud 1° 14' 10" Este, y a cinco cables 150' desde la punta de dicho muelle, aproximadamente a una latitud de 51° 2' 40" Norte, longitud 1° 14' 10" Este.

Ambos están provistos de señales para niebla.

Los navegantes quedan avisados de que todo el tráfico en esa parte del Estrecho de Dover que se halla entre el bajo de Varne y Fo-kestone, debe pasar entre los faros mencionados, y de que debe cumplirse el artículo 25 de las «Disposiciones de abordaje» (Collision Regulations); es decir, que el tráfico destinado a la parte Este deberá hacerse por la parte Oeste de pasar por el parte Norte.

Los barcos que no observen estas advertencias lo harán a su propio riesgo.

Audiencia

Causa por abusos deshonestos
Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público con intervención del Jurado de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Francisco Pons acusado del delito de abusos deshonestos.

Representó el ministerio público el Teniente Fiscal don Pedro González.

La defensa del procesado estuvo a cargo del abogado don Luis Alemany.

La vista, dada la índole del asunto, se celebró a puerta cerrada.

El Jurado dictó veredicto de inocuidad y en su consecuencia la Sala de Derecho dictó sentencia absolviendo libremente al procesado declarando las costas de oficio.

Señalamiento
Para el día 12 del actual está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Esteban Busch acusado de los delitos de robo y hurto.

Sostendrá la acusación el Teniente Fiscal señor González.

El procesado estará defendido por el abogado don Pedro Andreu.

NOIA OFICIAL

Horrores de la emigración

En el ministerio de Estado se facilitó ayer la siguiente nota:

«La crisis, que en los países de América era ya aguda antes de la guerra que está asolando a Europa, ha tomado tal carácter de gravedad, que cada día es más inminente un movimiento popular, producido por la miseria. Esta pesa sobre nuestra colonia en el Perú, compuesta en su inmensa mayoría de braceros que, despididos de las salitreras chilenas, paradas en su casi totalidad, van recorriendo los países vecinos, y llegan a la República peruana en lastimoso estado. Aenden al Consulado de España, donde son escasos los fondos para auxiliarlos, y van a la Legación de

S. M., a la que no le es posible atender a tan numerosas peticiones de auxilio y reparación. Y a pasar de que en aquellos países ya no pueden sostenerse los extranjeros que en ellos están arraigados, continúan llegando expediciones, contratadas por gentes sin conciencia, que explotan a los infelices trabajadores, y aun a veces a pequeños empleados, arrebátandoles a unos los escasos restos de sus pequeños patrimonios y dando lugar a que los otros abandonen destinos poco remunerados, si, pero seguros, a cambio de fantásticas credenciales de entidades comerciales e industriales que no existen, por las que cobran primas más o menos elevadas, constiéndose verdaderas estafas y dejándolos abandonados en países que no conocen, donde la vida es carísima, y sin esperanzas de reunir lo necesario para regresar a España, único recurso que les queda para no perecer de miseria. Al sacrificio que supone la expatriación y las penalidades y riesgos de un largo viaje, a los que desamboran en aquellas playas, solo les esperan el más cruel desengaño y la miseria. Así lo manifiesta el ministro de Estado el representante de S. M. en Lima.

Política local
Se ha reunido la Junta Directiva de la Juventud Marista enterándose de varias comunicaciones del Centro Marista de Madrid, y acordando que una comisión de la nombrada entidad pase a Madrid para oír el dictamen que ha de pronunciar el señor Maura el día 20 del corriente en el Teatro Real.
«La Voz de Menorca» órgano de los republicanos menorquines desmiente la noticia que publicaba «El Bien Público» de que don Pedro Pons Sitjes se hubiese hecho monárquico.

Notas municipales
Para hoy a las doce y media está convocada la Comisión Especial de Aguas para resolver diferentes asuntos de su competencia.
También se hallan convocados para doce y media de la tarde respectivamente las Comisiones de Gobierno y Policía y de Hacienda.

Robo en Santa María
Habiendo llegado a noticia de la benemérita del puerto de Santa María que en distintas casas de dicha villa se habían cometido diferentes robos procedió a la práctica de las oportunas diligencias para detener a los autores.
Estos dieron por resultado la detención del joven Antonio Oliver Fren (a) Croveta, de 15 años de edad que se confesó autor de haber penetrado en la casa del vecino Gabriel Dolz, llevándose 15 pesetas y en la de Antonio Ferrer sustrayendo cuatro pesetas en metálico y una libra de chocolate.
Dicho individuo se confesó además autor de haber penetrado el mes de Febrero último en la casa del vecino Guillermo Mexquida apoderándose de 10 pesetas.
En su poder le fueron ocupadas diez y seis pesetas y ocho pastillas de chocolate.
El referido individuo con el atestado instruido al efecto fué puesto a disposición del Juzgado.

El Centenario de Ramón Lull
Conforme al acuerdo tomado por el Ayuntamiento el señor Alcalde dirigió con fecha 18 de Marzo último a las señoras que se expresan, para tomar parte en las conferencias de vulgarización lullana que organiza dicha Corporación para solemnizar el Centenario de Ramón Lull.
Los invitados son don Juan Alcover, los ilmos. señores don José Miralles, Obispo de Lérida, Dr. Benilloch, Obispo de la Seo de Urgel, don Enrique Reig, Obispo de Barcelona, don Miguel Costa y Llobera, don Gabriel Alomar, don Miguel Santos Oliver, don Lorenzo Ribera, don Alejandro Rosselló, don Félix Escalera, don Jaime Borrás, don Bernardo Riera, don Benito Pons y Fábregas y Mosen Salvador Bover.
Hasta la fecha han contestado aceptando la invitación el vate mallorquín don Juan Alcover y el Cronista de Mallorca don Benito Pons y Fábregas.
También ha contestado diciendo que no le era posible aceptar el encargo por impedírselo sus múltiples ocupaciones el Obispo de Lérida Dr. Miralles.
Las conferencias se celebrarán en

el salón de actos de la Casa Consistorial.
De Muro
Este año se celebrará como de costumbre la fiesta callejera de San Francisco con más entusiasmo que los pasados años con el siguiente programa:
Sábado diez, gran verbena, se soltarán varias clases de cohetes, bengalas y dos globos tocando la música durante el espectáculo dando fin con una cabalgata.
El domingo 11, por la tarde gran baile al estilo del país amenizado por la música y por la noche tocará las mejores piezas de su repertorio—C.

Del espectáculo
Fermina de cruces.—En una de las plazas de la Plaza del 8 de Abril de 1915.—En R. O. telegráfica de ayer se dispone lo siguiente: «Si algún individuo ó clase trepa rampante 1912 a quienes se refiere R. O. 29 Marzo (D. O. número 71) desace reanudar licencia cuatrimestral para continuar en filas puede V. E. autorizar concediendo en cambio igual licencia a individuo más antiguo reemplazado 1913 mismo cuerpo del que reanudara».
Lo que se publica en la orden de día para los fines consiguientes.—El General Gobernador.—Bnuala.

Ordines de Sports
La Fiesta del pedal
Continúa la sociedad «Velo Sport Balear», utilizando los detalles de organización de la Fiesta del pedal, que se celebrará el día dos del próximo mes.
La Junta ha acordado últimamente, variar el punto de la fiesta, y en vez de Randa, como se había acordado en principio, se efectuará en el predio Son Company, propiedad del señor Marqués de Zayas, quien ha concedido gratuitamente la autorización necesaria para ello.
Los motivos que se han tenido en cuenta para efectuar el cambio de lugar, son: primeramente el que dicha fiesta se encuentra en el centro de la isla, en el kilómetro 23 de la carretera de Santa María a Montuiri y a tres kilómetros de este pueblo y muy cerca del sitio donde cruzan casi todas las carreteras de la isla; y además el existir un dicho predio variado y frondoso bosque de pinos y encinas, lo que permitirá celebrar a la agradable sombra de la arboleda las numerosas comidas que allí tendrán que celebrarse, cosa que no se habría podido efectuar en el monte de Randa, por no existir en él arbolado.
Ayer noche se reunieron en el Velo, todos los industriales de bicicletas de Palma, acordando conceder un premio a los señores que en la rifa regida que el día de la Fiesta del pedal, se efectuará para los asistentes a ella.

El viaje de Romanones
Ayer se recibió un expresivo telegrama del ex presidente del Consejo señor Conde de Romanones en el que expone que la duración del viaje a estas islas solo será de diez días.
Además expone la conveniencia de que la celebración del banquete en su honor sea el domingo día 18 en vez del día 24 que se había señalado.
Dicho telegrama hará variar al punto tanto el programa que se tenía acordado.
Se nos asegura también que caso de ser el banquete el día 18 no podrá celebrarse en el Teatro Principal, por tener que celebrarse en dicha fecha función en el espresado coliseo.

Junta local de Reformas Sociales
Ayer, en el despacho de la Alcaldía, se reunió dicha Junta, bajo la presidencia del señor Alcalde don Jaime Sanja y Pons, con asistencia de los señores Vocales don Gabriel Oliver, don Gabriel Coll, don Juan Lladó, don Benito Colomés y del Inspector provincial del Trabajo don Mariano Sanja.

Se procedió a la lectura del acta de la anterior, la que fué aprobada por unanimidad.
Acto seguido el señor Sanja usó de la palabra dirigiendo un afectuoso saludo a los señores vocales de aquella Junta, a quienes se ofreció en el cargo que le ha sido conferido, diciendo que como siempre ha tenido especial cariño por los asuntos sociales, se honrará muchísimo en colaborar con ellos en la importante obra que viene realizando.
Terminó diciendo que en todo momento y ocasión estará dispuesto para atender a cualesquiera de los señores vocales que acudan en demanda de su apoyo para toda causa justa, como igualmente en cuanto tienda a conservar la buena armonía que debe reinar entre el capital y el trabajo.
Los señores Lladó y Colomés, respectivamente, en nombre de los patronos y de los obreros, saludaron al nuevo Alcalde, a quien agradecieron sus manifestaciones, ofreciéndole su más activa cooperación.
Se dió luego cuenta de un oficio del señor Presidente del Instituto de Reformas Sociales, interesando ciertos datos sobre la sujeción huelga de marineros destinados a la pesca del bonito, acordándose contestar dicha comunicación, arreglándose a lo propuesto por el señor Alcalde y de conformidad con los datos adquiridos referentes al particular, de las entidades interesadas.
Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

De Sociedades
En Mahón ha tenido lugar la boda de la bella señorita doña Ana Pío Manent con el Consul de Venezuela en Mahón don Francisco Turro Coll.
El acto religioso tuvo lugar en el domicilio de la madre del novio, ante un hermoso altar levantado expresamente para la unión del Rdo. don Francisco Timoner Pbro.
Fueron testigos por parte del contrayente don Bartolomé Escudero Manent, Vice-consul de Logaña y don Gabriel Vives Coll, y por la novia don José Rindavets Sarreinat y don Antonio Gardona Oives.
Nuestro compañero el Redactor Jefe de «El Bien Público», don Martín Gornés, pasa en estos momentos por un trance dolorosísimo; el fallecimiento de su hermana Margarita Gornés Cas-ho.
Por las bellas prendas morales que adornaban a la finada, se había estado granjando la estimación de cuantos la trataron, y la noticia de su fallecimiento ha producido gran pesar, siendo muchas las manifestaciones de sentimiento y simpatía que los deudos de la extinta están recibiendo con tan triste motivo, y a los cuales unimos nuestro pésame muy sincero.
Se encuentra muy aliviado de la dolencia que le retiene en cama en Barcelona nuestro estimado amigo y colaborador don Mario Verdaguer.
Desearnos de todas veras su pronto y total restablecimiento.
Ayer mañana en la iglesia de San Miguel y en la capilla de Nuestra Señora de la Salud, se celebró un turno de misas en sufragio del alma de nuestro malogrado paisano y notabilísimo actor don Juan Balaguer, coestado por sus hermanos don Bartolomé Simó y su señora esposa doña María Balaguer.
El acto se vivió muy animado siendo ello una prueba palpable de las innumerables simpatías de que gozaba el artista.
Con tan triste motivo reiteramos una vez más a la familia del difunto nuestro sentido pésame.
A bordo del vapor correo de Barcelona salió para esta ciudad el Superior del Convento de PP. Misioneros de San Vicente de Paul de Palma, Rdo. P. Casulleras.
Se halla restablecido por completo habiendo abandonado el lecho, el teniente de alcalde de este Ayuntamiento don Rafael Barrera.
En el vapor «Rey Jaime II» llegaron ayer de Marsella don Gonzalo Altaro y señora y don Angel Ferrer.
A últimos del mes pasado falleció en Barcelona la muy ilustre señora doña María de las Mercedes de Amat, de Sarredra, de Pinós, de Desvalis, marquesa viuda de Alfarrás.
Con su muerte han vestido luto importantes elementos de la nobleza catalana.
También la finada estaba estrechamente emparentada con la noble familia de

Zafortesa, a la que enviamos la expresión de nuestro pésame.
De Barcelona llegaron ayer en el vapor «Bellver» don Eugenio Besares, don René Roques, don Manuel Carmacho, don Joaquín Costa, don Gabriel Baudas y don Mateo Fiol.
También llegó en dicho buque el capitán del Instituto de Figueras don Gabriel Alomar.
Se encuentra casi restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama durante unos veinte días el práctico del puerto don Juan Vidal.
También sabemos que se halla muy mejorado don Pedro Bosch, segundo práctico del puerto.
Durante el tiempo que dichos señores se han encontrado enfermos han desempeñado los cargos de prácticos interinos el capitán de la Isleta don Luis Orell y el segundo oficial del vapor «Cataluña» señor Rosselló.
El señor Rosselló es uno de los opositores que se presentan a los exámenes de práctico del puerto que se verificarán el día 19 del corriente en esta Comandancia de Marina.
Ayer regresaron de Barcelona en el vapor «Bellver» el redactor de «La Última Hora» don Enrique Vives Verger y el corresponsal de «El Día Gráfico» don Antonio Piña.
Para Argal salieron ayer tarde en el vapor «Bellver» don Antonio Ballester, don Domingo Amer, don Miguel Masot y don Juan Vadell.
Ayer tarde salió para Barcelona en el vapor «Miramar» el concejal de nuestro Ayuntamiento señor Rintort.
De Menorca llegó ayer en el vapor «Mahón» don Simón Vidal.
También llegó en dicho buque el ingeniero jefe del servicio agrónomo de esa provincia don Antonio Ballester.
Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor «Miramar» don Ignacio Fuster y señora, don José Franciotta, don Juan Soler, don Julián Fuster, don Juan Gineés, don Alfredo Vázquez y don Jacinto Vila.
También se embarcó en dicho buque el arquitecto señor Madolell.

Cédulas Personales
La cobranza del impuesto de Cédulas Personales correspondientes al presente año se verificará en los pueblos de la provincia en los días que a continuación se expresan:
Partido de Palma
Algeida del 7 al 11.—Andraitx del 22 al 25.—Balsalbur dia 14 y 15.—Dayá días 8 y 9.—Bañols días 18 y 19.—Esporles días 19 y 20.—Establiment días 16 y 17.—Estalench días 16 y 17.—Cerviá del 18 al 20.—Formalut días 15 y 16.—Luchmayor del 7 al 14.—Murraxi del 14 al 17.—Palnguent días 18 y 19.—Santa Eugenia días 12 y 13.—Santa María días 12 y 13.—Soller del 20 al 25.—Villemassa días 7 y 8.
Partido de Inca
Alaró del 15 al 18.—Audiá del 15 al 18.—Binalbuz días 14 y 15.—Bañols días 17 y 18.—Campanet del 18 al 21.—Castell de 19 y 20.—Escorca el día 17.—Inca del 25 al 30.—Lloseta del 16 al 18.—Llubi del 19 al 21.—Mara del 16 al 18.—Muro del 18 al 21.—Pollensa del 16 al 20.—La Puebla del 16 al 19.—Sanesitas del 18 al 20.—Santa Margarita del 18 al 20.—Salva del 17 al 20.—Sineu del 15 al 18.
Partido de Manacor
Artés del 17 al 20.—Campos del 17 al 20.—Capdepera del 21 al 23.—Felanix del 17 al 22.—Manacor del 25 al 30.—Montuiri días 21 y 22.—Petra del 17 al 20.—Porreras del 21 al 24.—San Juan del 21 al 25.—Santany del 23 al 26.—San Lorenzo del 15 al 17.—Son Servera del 11 al 13.—Villafrauca del 18 al 20.
Partido de Menorca
Alayor del 20 al 23.—Cinco de la del 2 al 6.—Ferrerías días 8 y 9.—Mahón del 1 al 5.—Mercedal del 16 al 18.—San Luis días 14 y 15.—Villacarlos del 11 al 13.
Partido de Ibiza
Formentera del 6 al 9.—Ibiza del 1 al 5.—San Antonio Abad del 10 al 13.—San José del 14 al 17.—San Juan Bautista del 18 al 21.—Santa Eulalia del 22 al 25.
Se advierte a los señores contribuyentes que no se provean de sus respectivas cédulas durante los días de cobranza en su respectivo distrito

de la frontera que ha llevado a cabo una encuesta sobre las condiciones en que han sido internados los prisioneros servios que se encuentran en los campos de concentración de las provincias austríacas de Carintia, Bistia, Carinola, Tirol y Croacia.
Mas de 20 000 prisioneros servios han sido conducidos a dichos campos desde el principio de la guerra.

Según el citado corresponsal solo quedan vivos 2 000, los demás han muerto, unos de hambre y otros por enfermedad.
El establecimiento de las zonas francas en Francia.
Paris.—La sociedad de economía política de París se ha enterado de una comunicación de M. Adrien Artand, presidente de la Cámara de Comercio de Marsella sobre el establecimiento de zonas francas para combatir la concurrencia alemana.
M. Artand justifica la necesidad de las zonas francas como un

medio de ampliar las exportaciones.
América envía trigo a Bélgica.
Londres.—Un despacho de Amsterdam dice que el vapor «Strath tay» llegó ayer a Rotterdam con un cargamento de trigo para la comisión de asistencia a los belgas.
En seguida de empezado el trabajo de descarga ha cesado bruscamente dice el telegrama por dificultades sobrevenidas entre la citada comisión y las autoridades alemanas.

Las matanzas de griegos en Asia Menor.
Atenas.—En informe semicifical que sobre este asunto ha sido publicado, dice:
Despachos de Mitilene dan cuenta de que la situación de los griegos en Alivali ha llegado a ser insostenible.
Las autoridades han informado al pueblo que podía resumir los trabajos en el campo y que garantizaban su seguridad.
Los que han creído este aviso ya no han vuelto a ser vistos.
El consul de Grecia y la colo-

VINO GIMBERNAT
Todo tanto Fortificado, Fortificante y Regenerador.—Cura al alcoholismo, tumores fijos, hipertismo, carateo fijo, debilidad nerviosa o adúltera, enfermedades del aparato respiratorio, reumatismo. De venta Centro Farmacéutico J. Valenzuela, Vda. de J. Juan. Depósito al por mayor en Barcelona, Pasaje Escudeller, 7, 2.º, 2.º

Protección a la industria sedera nacional
Por ley de fecha 4 del actual se ha dispuesto que las Estaciones serícolas dependientes del Ministerio de Fomento deberán contar con viveros de moreras en la extensión necesaria para suministrar gratuitamente los pedidos de plantas de las clases convenientes en el mayor número posible a los agricultores de su zona.
Con objeto de promover las plantaciones de particulares ó de Sociedades agrícolas legalmente constituidas se concederán, hasta donde sea posible, premios en metálico de 50 pesetas por cada 100 pies de morera en producción normal y destinados a la cría del gusano de seda, previas las formalidades necesarias y bajo la inspección del cuerpo de Ingenieros Agrónomos.
Del mismo modo se concederán premios de 25 pesetas por cada 100 metros de seto de morera ó por cada 100 tocones ó cpsa en fila.
Se concede un premio a los agricultores de 50 céntimos de peseta por cada kilogramo de capullo de seda fresco cosechado en España.
Igualmente se concede a los hiladores un premio de 25 céntimos de peseta por cada kilogramo de capullo fresco español hilado en España.
Se ampliarán los servicios de selección y de distribución de semilla y de gusano, los de enseñanza fija y ambulante de esta industria y cultivo de moreras en los Establecimientos agrícolas oficiales que sean más adecuados al caso.
Tanto éstos como las Estaciones serícolas deberán promover activamente la formación de semilleros de moreras de las variedades más apropiadas.
Se divulgará esta enseñanza entre los maestros y maestras de las Escuelas primarias por medio de conferencias prácticas, instrucciones y folletos, para lo cual se dispondrá lo conveniente por el Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, de acuerdo con el de Fomento, al objeto de propagar tan interesantes enseñanzas entre los alumnos de dichas Escuelas.

Liga de Propietarios de Fincas Urbanas
Esta Sociedad ha celebrado su reunión mensual, adoptando entre otros, los siguientes acuerdos:
Agradecer al Presidente de la Junta de Fomento y mejora de habitaciones de esta ciudad el envío de varios ejemplares del folleto sobre «Casas Baratas» participándole que esta Sociedad se ocupará con interés de su asunto. Para el estudio se nombró a don Francisco Forteza.
Modificar el artículo 9.º del reglamento de desahucios de esta Asociación.
Tomar en consideración una Real orden del Ministerio de Hacienda resolviendo asuntos de las Cámaras de Propiedad.
Pedir al Ayuntamiento de esta ciudad, para su archivo, los presupuestos municipales y el balance de 1.º Enero del corriente año, y la liquidación de los presupuestos de 1914.
Y dirigir un oficio al señor Alcalde en duplicar de que ordene a los empleados del Municipio que en lo sucesivo, para la concesión de licencias relativas a construcciones no exijan previamente el pago de cuotas de inspección sanitarias por entender que estas no deben ser satisfechas por adelantado sino después de prestado el servicio.

Boletín meteorológico
Día 8 a las 10 de la mañana:
Barómetro, (a las 9 m.), 761.0 mm.
Termómetro, (a las 9 m.), 19.0 C.
Máxima al sol, 24.0 C.
Id. a la sombra, 20.0 C.
Mínima a cubierto, 15.0 C.
Id. a descubierta, 11.0 C.
Temperatura media de ayer, 16.0 C.
Temperatura media correspondiente al mes, 15.0 C.
Diferencia, 1.0 C.
Dirección del viento, S. O.
Fuerza máxima del viento, 0 C.
Fuerza máxima del viento sostenido en 24 horas, 12 Kg.
Elevación en 24 horas, 0.0 mm.
Evaporación en 24 horas, 5.0 C.
Humedad a las 9 (tanto por 100 de saturación), 60.0 C.
Acceso del barómetro en 24 horas, 0.0 C.
Desceso del id. en 24 horas, 1.0 C.
Tensión del vapor, 10.0 C.
Humedad barométrica, 0.0 C.
Variación en 4 horas, 0.0 C.

CULTOS
Para hoy
Juicio de Casanova Bover
Continúan en Santa Catalina de Sena en honor de San Vicente Ferrer: Exposición y primera parte del Rosario a las seis y media, a las diez Misas

Teatros
Lírico
Para hoy en matines a las seis y media está anunciada la segunda representación de la ópera «Il Trovatore».

JAIME MUNAR POU
Médico especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oído
CIRUGIA GENERAL
Nota de sobresaliente en todas las asignaturas de la carrera y en el grado de Licenciatura, ex-preparador anatómico pensionado por oposición, ex médico interno de los dispensarios y clínicas de Oto rino laringología y cirugía general de los Hospitales Cínicos y de la Santa Cruz de B.celona.
Ex médico ayudante del Dr. Botey.
Horas de consulta de 10 a 4.
Nota: Abrirá su consultorio y clínica el SABADO 10 del corriente, en la Calle de las Miñonas, 11, principal

Mapa de Mallorca
Levantado por el Cuerpo de Estado Mayor del Ejército
No obstante la escala de 1: 100 000 tiene verdadero lujo de detalles porque es reducción de los trabajos que se hicieron en la de 1: 50 000. El relieve del terreno está perfectamente marcado con curvas de nivel y anotados multitud de caseríos, todos los caminos, carreteras y vías férreas, incluso la de Santany que se está construyendo. La bondad de este mapa queda garantizada por la competencia de los señores Jefes de Estado Mayor que lo levantaron y del Depósito de la Guerra que lo ha publicado.
En venta: Antigua Casa Lassalle, S. Nicolás, 31

presentación de la ópera «Il Trovatore».
Mañana sábado se celebrará el beneficio de la espléndida tiple cómica S.ª C.ª Casillas, estrenándose la ópera en tres actos del maestro Montanosi «Il Trovatore».
Para el domingo se anuncia la despedida de la compañía.
Balear
Hoy reaparecerá la espléndida canzonetista Carmen Flores.
Trabaja también la completista Conchita Ibañez.
Victoria
Ayer en este teatro se estrenó la película «Entre las fieras de la Selva» por la inimitable artista Catalina Williams.
El teatro estaba lleno de bote en bote y el público no vino defraudado por la tal película es una verdadera obra del arte cinematográfico.
El patio del teatro ofreció un bono o aspecto pues se reunieron en él distinguidas familias muchas de ellas de Palma.
Hoy se volverá a proyectar.

Notas del mar
Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:
Entradas
Los vapores «Bellver» y «Rey Jaime II», procedentes de Barcelona y Marsella, respectivamente, con la correspondencia, pasaje y carga.
Salidas
Los vapores «Bellver» y «Miramar», para Argel y Barcelona, respectivamente, con la correspondencia, pasaje y carga.
Quedaran despachados:
Para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma», que saldrá esta mañana.
Los buques ingleses «Angel» y «Melchor», para Argel y Gibraltar, respectivamente, con la carga.
Esta mañana era esperado de Valencia, el vapor «Balear».
Hoy a las doce saldrá para Ibiza y Alicante, el vapor «Cataluña» y esta tarde para Menorca, el vapor «Mahón».

PENSION NOWE—BARCELONA
Pensión completa, de 6 a 9 pesetas.
Grandes novedades en ABANICOS para REGALO PERFUERIA INGLESA
CADENA, 6.
Doctor Löbisch
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes de su salida, en el consultorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto medicinal-cirúrgico de la Real Universidad Municipal (Ateneo).
Calle San Jaime, 7
Consulta de 8 a 1, de 3 a 5 y de 7 a 9

Cafés tostados Puerto Rico, Yauco
fino y de exquisito paladar
100 gramos, 60 céntimos
Droguería Vinda de José Juan
SERVICIO DE AUTOMOVILES
de Palma a Andraitx y vice-versa
Salidas de Palma a las tres y media tarde calle de la Soledad, 10, casa de huéspedes de Bartolomé Marcó.
De Andraitx a las seis de la mañana, calle Geró. Se empleando en el recorrido hora y media.
CARTERA DE LA GUERRA
Colección de mapas de los principales puntos donde se desarrolla la guerra europea.
PRECIO: 2 PESETAS
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.—A reforzar las tropas austro-alemanas de los Kárpatos.—Los alemanes evacúan la aldea belga de Drigrachten.—Flotilla de torpederos aéreos para destruir los zeppelines y submarinos alemanes.—Lucha del «Goeben», con cruceros rusos.—Pérdida de un submarino alemán.

Telegramas de Madrid
Madrid 7 a las 24
La Insurrección en Albania
Durasso.—Paralelamente con la acción de los «comitadjes» en Macedonia se ha notado estos últimos días una gran actividad entre los insurgentes albaneses, lo cual demuestra el origen común de los dos movimientos de perturbación, los dos evidentemente fomentados por los agentes austro-turcos.
En toda Albania, bandas armadas de insurgentes, a sueldo de agentes austriacos, recorren el

pais incitando a las poblaciones por medio de amenazas y distribución de dinero, a sublevarse contra Italia, contra su agente Essad Pachá y contra los servios y montenegrinos.
«Austria y Bélgica harán la paz?»
Se dice que si Austria Hungría quisiera hacer la paz se lo impondría Alemania puesto que esta hizo entrar en guerra a dicha nación contra Bélgica.
Se añade que dicha paz no puede efectuarse hasta que Bélgica no hubiese vuelto a recuperar su territorio e independencia y hasta

entonces los aliados no firmarán la paz.
Vapor desaparecido
Génova.—El vapor italiano «Luigi Parodi» se considera que ha desaparecido.
Hace pocos días que salía de Balmore con cargamento de carbón sin que se tenga noticia de su paradero.
Se atribuye su desaparición al ataque de algún submarino alemán por mas que se considera difícil que los submarinos operen en la zona del Atlántico que debía atravesar el buque.

Atrocidades austríacas contra los prisioneros servios
Roma.—El corresponsal de «Giornale d'Italia» telegrafía desde la frontera que ha llevado a cabo una encuesta sobre las condiciones en que han sido internados los prisioneros servios que se encuentran en los campos de concentración de las provincias austríacas de Carintia, Bistia, Carinola, Tirol y Croacia.
Mas de 20 000 prisioneros servios han sido conducidos a dichos campos desde el principio de la guerra.

Según el citado corresponsal solo quedan vivos 2 000, los demás han muerto, unos de hambre y otros por enfermedad.
El establecimiento de las zonas francas en Francia.
Paris.—La sociedad de economía política de París se ha enterado de una comunicación de M. Adrien Artand, presidente de la Cámara de Comercio de Marsella sobre el establecimiento de zonas francas para combatir la concurrencia alemana.
M. Artand justifica la necesidad de las zonas francas como un

medio de ampliar las exportaciones.
América envía trigo a Bélgica.
Londres.—Un despacho de Amsterdam dice que el vapor «Strath tay» llegó ayer a Rotterdam con un cargamento de trigo para la comisión de asistencia a los belgas.
En seguida de empezado el trabajo de descarga ha cesado bruscamente dice el telegrama por dificultades sobrevenidas entre la citada comisión y las autoridades alemanas.

Las matanzas de griegos en Asia Menor.
Atenas.—En informe semicifical que sobre este asunto ha sido publicado, dice:
Despachos de Mitilene dan cuenta de que la situación de los griegos en Alivali ha llegado a ser insostenible.
Las autoridades han informado al pueblo que podía resumir los trabajos en el campo y que garantizaban su seguridad.
Los que han creído este aviso ya no han vuelto a ser vistos.
El consul de Grecia y la colo-

nia griega han protestado vigorosamente ante el gobernador y han ido luego a Angusti.

Madrid 8 a las 5 El herido de Bélgica se alista como soldado

Paris.—El Príncipe Leopoldo, primogénito del Rey de Bélgica, que tiene 14 años de edad se ha alistado como soldado en un Regimiento de Infantería belga.

Trabajos para impedir ataques a Amberes.—Construcción de nuevos submarinos

Rotterdam.—Los alemanes preparan la inundación de terrenos de la ribera oriental del IJssel en la zona de las fortificaciones de Amberes con objeto de impedir los ataques a Amberes.

Se trabaja febrilmente en construir submarinos, habiéndose terminado varios pequeños.

También se construyen verdaderos cruceros sumergibles.

Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial de la noche dice que el tiempo sigue malo, pero que a pesar de ello continúa la actividad entre el Mosa y Mosaella, en cuyo territorio mantenemos todos nuestros progresos.

Cerca de Parcoy tomamos dos nuevas líneas de trincheras.

En Eparges en la noche del martes al miércoles después de varios combates muy violentos que los alemanes dieron durante el día realizamos un avance importante.

El último ataque de los alemanes lo hemos parado en seco por medio de nuestro fuego.

En el bosque de Ailly también rechazamos varios ataques del enemigo manteniendo todo el terreno conquistado, apresándonos buen número de soldados.

Entre los alemanes apresados ayer en Hottman Weiller Cope hay soldados de la Guardia Imperial, llevados allí por los alemanes a vista del fracaso del 26 del pasado mes.

Hacia el final de la guerra

Petrogrado.—Una alta personalidad de esta capital ha manifestado que el fin de la guerra se aproxima a pasos agigantados.

A reforzar las tropas austro-alemanas de los Carpatos

Paris.—Se asegura que un Cuerpo de Ejército alemán ha llegado apresuradamente a Austria procedente de Bélgica para reforzar las tropas que luchan en los Carpatos.

También se han llevado las tropas que se hallaban en el Tirolo para acumularlas en frente de los rusos para impedir su avance por Hangria.

Comunicado alemán

Berlin.—Un comunicado oficial dice que en vista de que los belgas con fuego de artillería gruesa y lanza bombas convirtieron en ruinas la aldea de Driegrachten los alemanes evacuaron esta población.

Anoche en A-gona hubo un ataque de los franceses que fracasó debido al fuego de los cazadores alemanes.

También fracasó otro ataque francés a las posiciones de Verdun.

Los franceses en un ataque legaron sólo hasta las posiciones avanzadas.

Al este y Sureste de Verdun fracasaron una serie de ataques franceses sufriendo gran número de bajas.

Cerca de la altura de Combres fueron aniquilados 2 batallones franceses.

En las proximidades de Ailly en un combate obligamos a los franceses a retirarse a las antiguas posiciones.

Tampoco cerca de Apremont tuvieron los franceses éxito alguno.

También fracasaron los ataques de los franceses cerca de Blirey.

Numerosos muertos llenan los terrenos del frente de las líneas alemanas aumentando el número por los cadáveres que han arrojado los franceses desde las trincheras.

En la línea occidental del bosque de Pretre un batallón alemán en una carga a la bayoneta ha rechazado grandes fuerzas del 13 regimiento francés.

A pesar de la fuerte tempestad de nieve se lucha desde ayer en Harmants Weiller Kope.

La caballería alemana avanza en territorio ruso habiendo apresado a un comandante, 50 oficiales y 360 soldados.

Otro batallón fué también rechazado sufriendo 120 heridos graves.

Madrid 8 a las 20

Comunicado oficial francés

Paris.—El telegrama oficial de esta tarde dice que continúan los combates de artillería en Bélgica.

Los resultados conseguidos entre el Mosa y el Mosaella que fueron señalados anoche han sido confirmados.

Las lluvias de estos días han remojado el suelo arcilloso de Woivre.

Esto dificulta considerablemente los movimientos de artillería e impide la explosión de proyectiles.

Las tropas francesas han consolidado los avances realizados la víspera.

También han mantenido todas sus ganancias a pesar de varios violentos contraataques en Eparges.

En los últimos combates hemos causado al enemigo gran des perdidas, dejando el terreno cubierto de cadáveres alemanes, pues 300 hombres que habían conseguido adelantarse más cerca de nuestras líneas fueron secados por nuestras ametralladoras no escapándose ni uno solo.

En el bosque de Brule hemos tomado una trinchera.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—Una parte oficial ruso dice:

Nuestra ofensiva continúa en los Kárpato en dirección a Ujok.

A pesar de los contraataques energicos del enemigo poseemos todas las cimas y contrafuertes de la cadena principal de Resquidos.

El día 5 hicimos 2 900 prisioneros y cogimos tres cañones y varias ametralladoras.

Otro comunicado oficial ruso

Petrogrado.—El último comunicado oficial dice que un aeroplano arrojó cinco bombas en la estación de Vasto.

El día 6, cerca de Libu echa mos a tierra un hidroploano apresando a sus tripulantes.

Bombardeo de Belgrado

Nisch.—Una parte oficial servio dice que el enemigo comenzó el día 6 del actual por la noche el bombardeo de Belgrado, desde las alturas de Dejadmte soltando contra la ciudad 30 obuses.

Los daños materiales son de escasa importancia.

El bombardeo terminó a las siete de la noche.

Sobre el futuro triunfo

Paris.—M. Michaelis escribe en el «Berliner Tageblatt» que para muchas personas ha sonado ya nuestra victoria.

Y añade: Creemos que solo después de grandes sacrificios y con dificultad lograremos vencer a nuestros enemigos.

Madrid 8 a las 24

Declaración de Gabriel Maura.—España debe seguir en la neutralidad

Don Gabriel Maura ha manifestado a un periodista que el interés de España en el Mediterráneo es que el equilibrio de las fuerzas políticas dejen a salvo los derechos de España.

Como Italia tiene identidad de intereses, no sería extraño que alguna vez se concretaran en un convenio estos intereses solidarios.

Respecto al conflicto europeo, la única conducta posible que debe seguir España es mantenerse en la neutralidad.

Comunicado oficial austriaco.—Ataques de los rusos en los Kárpato.—Victoria de las tropas austro alemanas

Viena.—Un despacho oficial dice que durante los combates en los Kárpato han estado en acción numerosas masas rusas con intención de atacar la región de Dukla así como el terreno entre los desfiladeros de Lupkow y Uszok.

En toda la cordillera de los Kárpato los rusos han emprendido vigorosos ataques sufriendo pérdidas en varios puntos.

Las tropas que sitiaban Przemyls también han enviado al combate sin consideración al sacrificio de sus vidas, no habiendo registrado ningún éxito no obstante las cuatro semanas que han pasado.

En toda la parte oeste de la cordillera de los Kárpato los rusos han sido expulsados después de cuatro violentos ataques parciales ocupando los austriacos posiciones del enemigo.

En el oeste de los desfiladeros de Uszok nuestras tropas ocuparon las primeras cumbres de este lado.

Con gran valor y resistencia intentaron los rusos en la primera quincena de Marzo abrirse paso en nuestro frente del valle Laboreza y en la región de Dukla constituyendo dichos ataques un verdadero fracaso, sufriendo el enemigo pérdidas importantes.

Nuevamente los rusos emprendieron vigorosos ataques intentando romper nuestro frente.

En contestación a los asaltos del enemigo iniciamos un contraataque en la parte este del Valle Laboreza y no solo le obligamos a detenerse sino que ha proporcionado a las tropas austro alemanas un gran éxito, capturando numerosos prisioneros, tomándoles cañones, ametralladoras y gran cantidad de material de guerra.

Construcción de una flotilla de torpederos aéreos

Dunquerque.—Un ingeniero americano ha sido encargado de dirigir la construcción de una flotilla de torpederos aéreos para destruir los zeppelines y los submarinos.

El cultivo y la recolección en el territorio francés

Paris.—El «Diario Oficial» publica un estado de la situación de los cultivos y recolección obtenida en el territorio francés para demostrar el curso normal de las mismas.

Tropas turcas detenidas por falta de víveres y material

Roma.—Dicen de Constantino pla que importantes refuerzos turcos destinados a la defensa de los Dardanelos están inmovilizados cerca de la capital por falta de víveres y municiones.

Añádase que varias baterías de grueso calibre no disponen de los obuses necesarios.

Servicio directo del extranjero vía Paris-Barcelona

Barcelona 8 a las 23

Combate del «Goeben», contra buques rusos

Atenas.—Una telegrama de origen turco dice que el crucero Goeben en la noche del día 6 sorprendió a varios cruceros rusos y los cañoneó durante un buen rato y les causó averías.

Luego viéndose atacado por fuerzas superiores, emprendió la retirada a favor de la oscuridad.

¿El «U 29», perdido?

Amsterdám.—El Ministerio de Marina alemán dice que se ignora el paradero del submarino U 29, suponiéndose que debe haberse perdido.

Ampliación de la amnistía en Portugal

Lisboa.—El Presidente de la República don Manuel d'Arrisga junto con el Gobierno ha estudiado el proyecto de ampliación de amnistía.

En ella quedarían incluidos los militares detenidos por los recientes sucesos, así como los detenidos por cuestiones sociales, los emigrados políticos y los monárquicos desterrados, siendo reinte grado en sus cargos los funcionarios que están procesados por dichas causas.

Ha quedado al arbitrio del Gobierno la oportunidad de la publicación del decreto.

El final del «Prinz Eitel Friedrich»

New York.—El comandante crucero corsario alemán «Prinz Eitel Friedrich» ha comunicado al jefe del servicio de aduanas de Newport News que desea que el Gobierno de los Estados Unidos inter venga en el buque.

Este será internado en el arsenal de Norfolk.

El Gobierno inglés retira el proyecto contra el alcoholismo

Landres.—En vista de la oposición del elemento obrero el Gobierno ha desistido de presentar el proyecto de ley contra las bebidas alcohólicas.

Se limitará a atacar los estragos del alcoholismo con medidas adecuadas para cada localidad.

Nota oficial rusa

Petrogrado.—Comunicado oficial.

Siguimos la ofensiva en los Kárpato en dirección a Ujok.

A pesar de los esfuerzos de los enemigos hemos tomado todas las cumbres de algunas vertientes de la cadena de Beskydes que es la principal de los Kárpato entre Pasases y Dukla.

En Uszok el día 5 cogimos al enemigo 3 000 prisioneros y les cogimos varios cañones.

En Polonia un aeroplano alemán voló sobre Radom y lanzó bombas una de las cuales cayó

en un hospital é hirió a un soldado.

El día 3 un aeroplano austriaco bombardeó así, en los Kárpato, causando daños materiales.

El día 6 la guarnición del puerto de Libau logró derribar un «taube» é hizo prisioneros a los dos que lo tripulaban.

Roma ante la posibilidad de que Italia vaya a la guerra

Roma.—El alcalde de esta ciudad, príncipe Colonna, ha presidido una reunión que se ha celebrado en el Capitolio y en la cual se acordó la formación de Comités encargados de dirigir la acción civil en caso de movilización, asegurando los servicios sanitarios, las comunicaciones y otros servicios públicos.

El proceso del atentado del Casino Municipal de Sofia

Rama.—El Giornale d'Italia publica, haciendo todas las reservas, telegramas de Sofia que dicen que del proceso instruido sobre el atentado contra el Casino Municipal de aquella población por medio de dinamita cometido tiempo atrás, se deducen graves cargos contra el jefe del gobierno M. Ghensdifi, quien había procurado propalar la versión de que el atentado era debido a los servicios.

Se habla de que el juez que entiende en el proceso ha descubierto cartas comprometedoras.

La lucha en el Cabo

Londres.—Un telegrama del Cabo dice que fuerzas anglo africanas han ocupado sin luchar combates las estaciones de Kalkfontein y Kams situadas al Norte de Warmdad, en la colonia alemana.

Avance de los alemanes en el frente oriental

Amsterdám.—Un telegrama de Berlín dice que los alemanes han efectuado un importante avance en la región de Suddsky, llegando sus avanzadas hasta poca distancia del río Nyemen.

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 8 a las 16'30

Consejo en Palacio.—La jura de la bandera.—El viaje de Dato a Barcelona

El señor Dato nos dijo a los periodistas que el lunes se celebrará Consejo de ministros en Palacio presidido por el Rey.

Probablemente la jura de banderas del año próximo se celebrará en el paseo del Retiro y al objeto de abreviarla el Rey irá en automóvil hasta la puerta del Retiro.

Alí montará a caballo.

El señor Dato ha recibido un telegrama de la Asociación de navieros del Mediterráneo felicitándole por la suspensión de los aranceles sobre las carnes.

De Zaragoza me telegrafían la inserción de una Real orden sobre exportación de forrajes.

Refiriéndose el señor Dato a un artículo del periódico «El Radical» de Lerroux, dijo que se quiere dar carácter político a su viaje a Barcelona, pues no lo tiene.

Voy, añadió, a Barcelona exclusivamente para la colocación de la primera piedra de la sociedad «La Alianza», cuyo viaje lo tengo prometido hace ya dos años.

POLITICA

Madrid 8 a las 20

Viaje del señor Besada

Ha marchado el señor Besada con el diputado señor Cervantes y otros amigos en el expreso de Andalucía.

Ahora va a Aguirres.

LA JURA DE LA BANDERA

Madrid 8 a las 16'30

Gran animación.—Marchalid de las tropas

A las diez llegó el Rey a la Cas tellana con escolta y brillante Batido Mayor en el que figuraban el ministro de la Guerra, el infante don Alfonso, general Bazán, conde de Aranda y de Grove, generales Weyler, Primo de Rivera, Ochando, Orozco y Labarrera.

No asistieron los agregados militares extranjeros.

El Rey con uniforme de capitán general de gala estentando el Toisón, Cruz roja del Mérito Militar con la banda y otras condecoraciones.

Revisó las tropas mientras llegaban las Reinas doña Victoria y doña Cristina, las infantas Isabel, Beatriz y Luisa, el infante

Alfonso con uniforme de Húsares de la Princesa.

Recibieron a las personas Reales el Gobierno y las autoridades de uniforme.

Después se dijo la misa oficiando el teniente vicario.

En el presbiterio tomó asiento el obispo de Sión, amenizando el acto las bandas de los regimientos del Rey y de ingenieros.

Durante la elevación de todas las bandas interpretaron la Marcha Real.

El obispo de Sión dió la bendición.

Seguidamente el Rey se dirigió donde estaban los reclutas presenciando el juramento que tomó el obispo de Sión y el gobernador militar.

Terminada la jura se dirigieron el Rey y las Personas Reales a otra tribuna para presenciar el desfile que resultó brillantísimo, llamando la atención la marcialidad de los reclutas.

En la tribuna inmediata a la regia, había otra con los jefes y oficiales del cuerpo de inválidos.

Llamó la atención el soldado de cuota Francisco Servera ascendido ayer a segundo teniente.

También se hallaban los tenientes coroneles Arderius, Restiri, coronel Ora, segundo teniente señor Puente y todas las cruces de San Fernando.

El desfile terminó a la una y media pues las tropas lo hicieron al paso.

Al dirigirse el Rey a Palacio fué objeto en todas las calles del tránsito de estruendosas ovaciones y vivas, agitando la gente los pañuelos y sombreros.

A la 1'45 entraba el Rey a Palacio por la puerta principal de la Armería.

Aunque el día fué laborable inmenso gentío presenció el desfile.

El Rey montaba el mismo caballo que hace dos años cuando el atentado de Sancho Alegre.

COTIZACIONES

Madrid 8 a las 16'30

Interior contado 71'55

Interior fin de mes 71'55

Amortizable 5 p. 92'15

Amortizable nuevo 00'00

Banco de España 447'00

Compañía Tabacalera 262'80

Francos 94'20

Libras 23'96

Exterior 00'00

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 7 a las 24

Junta del Centenario de Cervantes en Barcelona

El señor Quejana nos ha dicho que el Gobernador Civil de Barcelona ha comunicado que se ha constituido la Junta del Centenario de Cervantes.

Crisis obrera en Alicante

El Gobernador de Alicante pide que se apruebe la realización de algunas obras públicas para conjurar la crisis obrera.

Conferencias sobre compras de maíz

El ministro de Hacienda señor Bugallal ha celebrado una conferencia con el Director general de Aduanas sobre las compras de maíz que hará el Gobierno.

Regreso de La Cierva

En el expreso de hoy ha regresado de Murcia el señor La Cierva acompañado de su familia.

Operación de trepanación mastoidea

Hoy en el Sanatorio del Rosario el Dr. Botella ha practicado con éxito la operación de trepanación mastoidea a derecha a María Cavia, la cual dentro de la gravedad se halla en estado relativamente satisfactorio, habiendo grandes esperanzas de que se restablezca.

Próxima boda

En breve se celebrará la boda de la señorita Matilde Bscrivá, hija del barón de Cortes con el joven ingeniero civil don Luis Sanchez Guerra, hijo del ministro de la Gobernación.

Serán padrinos por parte de la novia el barón de Cortes y por el novio su distinguida madre doña Luisa Saiz de Sanchez Guerra; y como testigos el presidente del Consejo y los exministros Barroso y Rodríguez, tios del novio estos últimos y los señores Ruiz Valarino, duque de Tovar y Rodrigo Carlos.

Madrid 8 a las 16'30

Real orden de Gracia y Justicia

Se publica en la Gaceta una Real orden del ministerio de Gracia y Justicia, disponiendo que en el plazo de treinta días a contar desde el 1.º de Abril los aspirantes a la judicatura que lleven un año de prácticas pueden ser incluidos en la lista para el desem

LA SEÑORA MARQUESA VDA. DE ALFARRAZ Falleció en Barcelona el día 27 de Marzo Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica E. P. D. Su familia residente en Palma participa a sus amigos y conocidos que mañana sábado día 10, en la Iglesia del Convento de las Teresas de esta ciudad, se celebrarán misas cada hora, desde las nueve hasta las doce, en sufragio de su alma.

PARA PRIMERA COMUNION Recordatorios artísticos GRAN COLECCION En la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma CRISTALES COMBINADOS Y DEMAS CLASES MAQUINARIA ESPECIAL PARA MONTARLOS GEMELOS PRISMATICOS Isidoro Lassalle Hijo 25, Calle Brossa No equivocar esta casa No comprar sin pedir precios

A los suscriptores de «La Almadaina» Verdadera ventaja A todo suscriptor al periódico LA ALMUDAINA se le sirve mediante el infimo precio de DOS REALES mensuales una entrega semanal que contiene: La revista El Hogar y moda de gran utilidad para las familias pues contiene las últimas creaciones de la moda con numerosos fotografías, escogido texto y dibujos para bordados. Un pliego de 8 páginas del Diccionario Enciclopédico magníficamente editado con láminas en colores. Un pliego de 8 páginas de la Historia de España con grabados en el texto y láminas en colores. Un pliego de 8 páginas de una magnífica novela, actualmente publica la de fama mundial Quo Vadis.

Madrid 8 a las 20 Concejal socialista agredido Dicen de Bilbao que conversando con un amigo en la plaza del Instituto un concejal socialista fué agredido por el hijo del concejal socialista señor Petrezgusa, causándole una pequeña herida. La agresión obedece a discusiones socialistas. Mariano de Cavia mejorado El notable escritor Mariano de Cavia se encuentra muy mejorado de la dolencia que le aqueja. Ha recibido la visita de sus amigos más íntimos encontrándose animado. «Ostioncito» cogido Un cablegrama de Caracas dice que en la última corrida celebrada en aquella capital fué cogido el torero Ostioncito, recibiendo una cornada en el cuello. Congreso de doctores españoles El día 22 del corriente se celebrará la sesión inaugural del primer Congreso de doctores españoles. Presidirá el acto S. M. el Rey. Los señores Bergamín y Alcalá Zamora se ha encargado de los discursos inaugurales. Madrid 8 a las 24 Suscripción de Obligaciones Hoy se han suscrito en el Banco de España por valor de 571.000 pesetas en obligaciones del Tesoro. El Rey satisfecho del acto de la jura de la bandera S. M. el Rey se muestra satisfechísimo del acto de la jura de la bandera. Por su encargo el señor Behagús dictará una Real orden laudatoria para la guarnición de Madrid. Congreso socialista aplazado El Comité Nacional del partido socialista ha publicado un manifiesto comunicando que el Congreso Socialista ha quedado aplazado hasta el término de la guerra europea. Conferencia del señor Delgado Barreto Esta tarde el señor Delgado Barreto ha dado una conferencia acerca de la influencia de la mujer en la política española. Abgó por la intervención de la mujer en la política. MERCEDES

MALLORCA FUERA DE MALLORCA Madrid 8 a las 16'30 Médicos de las estaciones de Mahón y Palma La Gaceta publica las reales ordenes nombrando médico de la estación sanitaria de Mahón con el sueldo de 2 500 pesetas a don Ricardo Castelló Gomez; y médico segundo de la de Palma con el sueldo de 2 500 pesetas a don Guillermo Ramón. CORRESPONSAL

OBRAS NUEVAS En la librería de Amengual y Muntaner se han recibido las siguientes: Pesetas Sagittaria.—Astrología, modo de conocer el porvenir por medio de los astros 4'50 P. Zenada.—La Guerra Europea en su aspecto político 4'00 M. Linares Rivas.—La Espuma de Champagne 3'50 A. de Hays Vinet.—El Horror de morir 1'00

EL MEJOR BAÑO DE SOL en pocos minutos, por el Sol artificial de altitud, tónico incomparable, por su luz ultravioleta y la gran cantidad de oxígeno que desprende. Aumenta la nutrición, fortalece, regenera, endurece contra los microbios, regenera en anemia, dolores páticos, debilidad, raquitismo, tuberculosis pulmonar, peritonitis, tumores blancos, reumatismo, neurálgia, etc. Remedio heroico de Enfermedades de la piel (psoriasis fotoquímica y microbiana de los rayos ultravioletas).—Cura de eczema, bronquitis, ostarros, etc. (acción microbicida y tónica del oxígeno y de la luz).—Rebaja la tensión arterial como ningún otro remedio, y es muy beneficioso en enfermedades del corazón, arterioesclerosis, etc. INSTITUTO SUREDA, Dada, 4

PLACAS del Sagrado Corazón Perfectamente confeccionada se venden en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, al precio de UN REAL cada una.

CAFES-CAFES-CAFES Torreación sin igual exquisitos y aromáticos ANTIGUA CASA LLOFRIU

CURACION DE LA TOS Pastillas J. Miró Espectorantes y calmantes de la TOS. FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ Abierta toda la noche Colón 57 y Perellí, s.—Palma de Mallorca

SI QUEREIS DIGERIR BIEN

Tomad después de las comidas

el ESTOMACAL MARCA

VERDAD

UNICO FABRICANTE

PEDRO J. ESBARRANCH--PALMA

CASA ANUNCIADORA PALACIO, 8

En dicho centro se admiten toda clase de anuncios, recinados, gacetas, escases de prospectos, etc., etc., para enterarlos. — Los anuncios mortuorios se admiten desde las ocho de la mañana a las mismas hora de la noche y desde las diez de la noche en adelante en la Redacción de este periódico. — Suplementos extraordinarios para anuncios mortuorios a cualquier hora del día ó de la noche, a precios de tarifa.

Ventajas positivas para los señores anunciantes

Liga de Propietarios de Fincas Urbanas

RECOMENDACIONES PARA ALQUILAR

| CALLE O PLAZA | N.º | PISO | DIRECCION | OBSERVACIONES |
|-----------------------|-------|---------------|----------------------|------------------------------|
| Obras | 26 | 1.º | Araña 16, principal | Mucha capacidad y luz |
| Son Lluís (La Vilata) | 211 | y altes | Braza, 10 | También se vende. Capacidad. |
| Son Magia | 211 | bajos | Obras 168 1.º | Buena ventilación. |
| Carretera Andraitx | K.M.5 | Casa y tierra | P. Rosario, 10. | Capacidad, 3 dormitorios. |
| Juanes Colom | 32 | bajos | Juanes Colom 33 | Capacidad, 3 dormitorios. |
| Plá de un Tosa prado | 134 | tercer | Arsenal, 1, 2.º, 3.º | Capacidad, 3 dormitorios. |
| de C. as Dueño. | 299 | y altes | | Capacidad, 3 dormitorios. |
| Concepción | 106 | 1.º | Concepción 122 | Capacidad, 3 dormitorios. |
| Vilota Son Anglada. | 106 | 1.º | Juanes Colom | Capacidad, 3 dormitorios. |
| Esbarranch | 106 | 1.º | Juanes Colom | Capacidad, 3 dormitorios. |
| Son Lluís Vilata | 211 | 1.º | Juanes Colom | Capacidad, 3 dormitorios. |
| Alfarraca | 211 | 1.º | Juanes Colom | Capacidad, 3 dormitorios. |
| Matajoro | 211 | 1.º | Juanes Colom | Capacidad, 3 dormitorios. |
| Matajoro | 211 | 1.º | Juanes Colom | Capacidad, 3 dormitorios. |

Véase relación general en el domicilio social: Braza, 19, 1.º, derecha

Thé Pujol

Cura Gastrica, Tifus, Sarampion, etc.

Es remedio eficaz para el dolor de estómago, y a fin de que todo el mundo puede probarlo y convencerse de sus buenos resultados, pasarán dos distinguidas señoras a ofrecerlo a domicilio.

Se halla de venta en todas las farmacias, droguerías y ultramarinos.

2.º PISO

se ofrece para alquilar, en la calle de Santo Domingo, 12. Informarán en el primero.

Palo ó vello

Extirpación radical sin que vuelva a reaparecer. — Señales de viruela, arrugas, granos, cutis áspero ó grasiento, cicatrices, manchas, pecas, lunares y otras imperfecciones se hacen desaparecer ó se modifican por los procedimientos científicos más modernos en el Instituto del Radio.

Felaires, 102, 1.º, Palma.

PIANO CUSSÓ SE VENDE

Jovellanos, 10, tienda

Cabo licenciado

desea trabajo de varias clases. Razón «Casa Anunciadora», c. Palacio.

SELLOS DE GOMA

Se confeccionan con gran variedad de modelos y dibujos y precios limitadísimos en la imprenta de Amargosa y Mustar. Cádiz, 3 y Casagüider, 29. — Palma de Mallorca.

Conservación é higiene de la boca

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas si que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA

que prepara el DOCTOR ANDREU

Su uso blanquea los dientes, aromatisa el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando las caries y la oscureción de la dentadura. LA MENTOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pléase en la Rambla de Cataluña, 60 y demás farmacias. — Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Lléria.

LINEA PINILLOS

Linea de la América del Sur

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA MONTVIDEO Y BUENOS AIRES

SALIDAS DE BARCELONA

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona, el día 8 de Abril, el vapor

BARCELONA

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Presen estos servicios magníficos vapores de gran marcha con espaciales camarotes de primera y segunda clase instalados sobre cubierta. — Camarotes de lujo y de preferencia. — El puente de tercera se sitúa en amplios departamentos. — Alumbrado eléctrico. — Teléfono Marconi.

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía señores Pizsa, Plá y C.º S. en C. San Miguel, 23, Palma.

Anisosa

Nuevo procedimiento para curar la bronquitis, el asma, la tos, la gripe, la influenza, la laringitis, la faringitis, la sinusitis, la otitis, la meningitis, la neuritis, la neuralgia, la migraña, el reuma, la gota, la leucemia, la anemia, la tuberculosis, la sífilis, el cáncer, etc.

Solución Benedito

de glicero-fosfato de calcio con CEROBOTAL. — Tuberculosis, catarrros orales, bronquitis, debilidad general. — Precio 2.º00 pesetas.

DEPOSITO: Dr. BENEDICTO, San Bernardo, 11, Madrid.

Venta: Principales farmacias de España.

En Palma de Mallorca Centro Farmacéutico

Motores marinos

de todas clases, á gasolina y petróleo, para botes de recreo y de pesca. De todas fuerzas y precios, desde 425 pesetas. Pueden verse.

Informes calle de la Riera, 20 y La Palma, 3 bis, Palma de Mallorca.

LLOYD SABAUDO

El día 25 de Abril, saldrá de Barcelona directo para

BUENOS AIRES

El nuevo vapor de gran marcha

TOMASO DI SAVOIA

realizando la travesía en QUINCE DIAS.

Camarotes espléndidos en 1.ª clase. — Tres puentes de paseo. — Jarán de invierno. — Teléfono Marconi.

Segunda clase económica, á precios reducidos

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas.

Cecina española

Y el día 16 de Mayo el magnífico vapor

PRINCIPE DI UDINE

Para informes en Palma: Don David Rosanas, calle de Mar, 49.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

LINEAS ALTRIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor italiana Isabel de Borbon saldrá el día 4 de Abril de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor P. de Sarrategui saldrá el día 16 de Abril de Bilbao y Santander, el 17 de Cádiz, el 18 de Coruña, el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 21 de Cádiz, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LINEAS A ANTILLAS, MEXICO, NEW-YORK Y COSTA RICA

El vapor Manuel Calvo saldrá el día 25 de Abril de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New York, Habana, Veracruz y Puerto México.

El vapor Alfonso XII saldrá el día 19 de Abril de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costa Rica y Pacifico con escalas en Habana.

El vapor Montevideo saldrá el día 10 de Abril de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabana, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con transbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumana, Caripapo, Trinidad y Puertos del Pacifico

LINEA DE FILIPINAS

El vapor C. de Hinguirre saldrá el día 31 de Marzo de Barcelona, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ho Iu y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor D. de Villaverde saldrá el día 2 de Abril de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz, directamente para Tángor, Casablanca, Massará, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Yaguajay FOO.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato especial como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Informarán en Palma los señores Jaime M. Granada, S. en C., Plaza de Antonio Maura, número 4, Palma.

LA TOS

ya sea estornudo ó de congestión, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura y se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Sea tan rápida y segura los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMAICOS** que prepara el mismo **DR. ANDREU** y se lo quitarán al instante. Los ataques de asma por la noche se calman también al momento con sus **PAYLES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Tipografía de Azcoy y Mestres

Vapores-correos italianos

CON ITINERARIO FIJO PARA MONTVIDEO Y BUENOS AIRES

Servicio rápido y cómodo con billetes kilométricos y circulares, etc., etc.

SOLEDAD, 18

8 Abril
22 Abril
10 Abril
6 Mayo
20 Mayo
3 Jun

Navigatione Generale Italiana, PRINCIPE UMBERTO
Navigatione Generale Italiana, RE VITTORIO
Navigatione Generale Italiana, DUCA DI GENOVA
Navigatione Generale Italiana, REGINA ELENA
Navigatione Generale Italiana, PRINCIPE UMBERTO

Sección á la española para 3.ª clase

Para más informes dirigirse:
Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase, á las 10, 11 y 12, Plaza de la Libertad, 2.
Para despacho de pasajes de 3.ª y 4.ª clase, á las 10, 11 y 12, Plaza de la Libertad, 2.

NERVI-MINA-MIRALLES

TÓNICO MINERALIZADOR NERVIOSO

Frasco de 300 gramos para un mes de tratamiento.

Venta en farmacias